

Du miel et des abeilles sur les toits du Sofitel

Depuis un mois, l'hôtel Sofitel abrite des hôtes un peu particulières, logées sur les toits. Entre le centre de thalassothérapie et l'entrée de l'hôtel, ce ne sont pas moins de 120 000 abeilles qui ont élu domicile dans des ruches fraîchement installées. Et le moins que l'on puisse dire, c'est que ces fascinants insectes ne sont pas vraiment en vacances.

Ça bourdonne, ça nettoie, ça pollinise à tout-va et, surtout, ça commence déjà à produire du miel. Bien évidemment, la production n'est pas du tout la finalité de cette expérience, mais c'est le petit plus qui plaira sans aucun doute aux clients de l'établissement.

"Nous avons choisi d'installer ces ruches, car depuis 2006, nous bénéficions de la certification ISO 14001, nous explique Stéphanie Gue-

rault, en charge de l'événementiel au sein de l'établissement. Cette norme environnementale que nous avons choisie de suivre, nous impose un système de procédures à respecter pour gérer les impacts environnementaux, comme, au bar, de nouvelles pailles en bambou et non plus en plastique. Cette année nous avons eu envie d'installer des ruches, un projet pédagogique en totale adéquation avec l'environnement, avec aussi l'originalité de proposer notre propre miel à nos clients" précise-t-elle.

"Une reine de Coti, l'autre de Vizzavona"

Un projet qui ne s'est pas fait sans une minutieuse préparation. Il a fallu trouver le lieu parfait pour installer les ruches, afin que les abeilles puissent cohabiter en par-

faite entente avec les clients de l'hôtel, ni trop près ni trop loin, sans qu'elles soient dérangées par les cuisines ou le bar, ni qu'elles puissent effrayer les résidents, avec une orientation spécifique, dans des conditions environnementales d'humidité et de courantométrie idéales. Une mission confiée à Raymond Alexis, pilote, mais également apiculteur chevronné à ses heures, personnage totalement passionné et passionnant. L'idée lui a plu dès le départ, l'environnement aussi, et l'optique de la préservation des abeilles a fini de le convaincre. Il a choisi d'installer deux ruches d'origines géographiques différentes.

"Pour la diversité génétique, j'ai pris une reine sur la côte, près de Coti, et l'autre vient de la montagne, du côté de Vizzavona. J'ai une vraie passion pour les abeilles. Lorsqu'on les approche, il y a une façon de les écouter, de reconnaître leur vibration de paix ou de mécontentement, on a toujours des signes lorsque l'on veut bien écouter, que ce soit chez les abeilles ou chez les humains, s'amuse-t-il. Avec leurs 70 millions d'années d'expérience, elles ont une organisation sociale remarquable, très évoluée, qualifiée d'eusociale. Ça qualifie un groupe qui partage tout ensemble et qui a un fonctionnement basé sur la répartition du travail, et sur la présence au même endroit de toutes les générations".

Déjà un peu de miel

Et lorsque l'on a la chance d'approcher de très près ces fabuleuses abeilles en compagnie de Raymond, on



Raymond Alexis prend soin de ses amies bourdonnantes, avec la passion qui l'anime. 120 000 abeilles "dorment" au Sofitel.

constate en effet une organisation du travail impressionnante. Nettoyer la ruche, construire et entretenir les rayons, nourrir les bébés, soigner la reine, stocker le nectar et le pollen, butiner, protéger la ruche, pendant leurs quatre semaines d'existence, les abeilles ne chôment pas et sont affectées à des tâches différentes selon leur âge. Il y a même déjà un peu de miel

dans les alvéoles, après à peine un mois de mise en place.

Mais pour pouvoir proposer des petits pots de miel aux clients du Sofitel, il faudra très certainement attendre le printemps prochain... enfin, si ces demoiselles ne se laissent pas tenter par la piscine ou la thalassothérapie!

S.B



Les deux ruches installées sur le toit de l'hôtel constituent un environnement optimal pour les abeilles. /PHOTOS S.R.

Qu'est-ce que la norme ISO 14001 ?

Créée en 1996 par l'ISO (organisation internationale de normalisation), la norme ISO 14001 s'insère dans une famille de normes (ISO 14000) destinées à promouvoir et encadrer une démarche de management environnemental. Elle s'adresse à tout type d'organisation (entreprise, association, service public...) soucieuse de mettre en place un système de production, de gestion et de fonctionnement qui s'intègre dans une perspective dynamique de maîtrise des impacts environnementaux. L'application de la norme ISO 14001 n'est en aucun cas une obligation légale. Comme toutes les normes établies par l'ISO, elle repose sur le volontariat. En revanche, elle impose un engagement de mise en conformité avec la réglementation environnementale en cours et ses évolutions. (source: e-rse.net)

LANE
UR SITE A PARTIR DE 18 H
2018
INSEME
la
SCENA

AFA
TRENT'ANNI
DI CANTI È DI PASSIONI
CONCERT
PAPI